

2024-06-02

Página del PREP sufre caída e inconsistencias

Autor: Redacción M. Albert Hernández Rodríguez Cerezo

Género: Nota Informativa

<https://www.24-horas.mx/2024/06/02/pagina-del-prep-sufre-caida-e-inconsistencias/>

En su primera hora de funcionamiento, el sitio del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) registró una caída.

"Estamos en mantenimiento", es el mensaje desplegado en el sitio web junto a una imagen con el logo del IECM, al intentar ingresar al portal desde el buscador.

En su última actualización, correspondiente a las 21:40 horas, la página del PREP para la jefatura de Gobierno arroja 18 actas capturadas, de 13 mil 460.

A partir de las 20:00 horas de este domingo, y hasta las 20:00 horas del lunes, inició la aplicación del PREP y del conteo rápido para conocer las tendencias en las votaciones.

"Lo que hace el PREP es recopilar información de las actas como salen de la casilla, digitalizar la imagen para que cualquiera pueda consultarla desde el sistema y sistematizar la información que tiene la el acta", explicó en entrevista el consejero del IECM, César Ernesto Ramos.

El proceso del PREP, detalló, inicia después del cierre de casillas, cuando los funcionarios sacan las boletas de las urnas y llenan información de cuántos votos obtuvo cada partido, coalición, candidatura o votos nulos en un acta.

"En este 2024 calculamos que por ahí de las 3-4 de la mañana tendremos entre el 40 y el 50 por ciento del PREP. No vamos a llegar hasta el 100 por ciento. Entonces tenemos un sistema de información paralelo que son conteos rápidos", indicó.

CELIA OLIVIA NIÑO, M. ALBERT HERNÁNDEZ, CORRESPONSALES Y 24 HORAS YUCATÁN

YUCATÁN, CON 0.0335% DE CÓMPUTOS

El proceso de conteo en Yucatán ha enfrentado un significativo retraso, superando la hora y media de espera.

Hasta el corte informativo de las 9:45 horas, apenas una de las 2,978 actas previstas ha sido contabilizada, representando un mínimo 0.0335% del total.

De acuerdo con datos proporcionados por el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) en Yucatán, Renán Barrera Concha, candidato a la gubernatura por el PAN y PRI, lidera la contienda con un destacado 72.5685% de apoyo, acumulando 291 votos a su favor.

Siguiendo de cerca, Joaquín Díaz Mena, candidato de Morena, se posiciona con el 23.1920% de los votos, equivalente a 93 sufragios. En tercer lugar, Vida Gómez, representante de Movimiento Ciudadano, cuenta con el 2.9925% del apoyo electoral, traducido en 12 votos.

Además, el PREP ha registrado 3 votos nulos, constituyendo el 0.7481% del total de votos contabilizados hasta el momento, que ascienden a 401.

EL PREP EN JALISCO REGISTRÓ RETRASO DE MÁS DE DOS HORA

En Jalisco, el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) registró un importante retraso.

Más de horas después del inicio oficial del registro de actas, la página oficial seguía en ceros.

La demora se debió, según dijo la autoridad electoral local a que la cantidad de partidos en coalición y sus combinaciones de votaciones válidas han complejizado el conteo de sufragios.

Aún sin avances en estos resultados preliminares, en la Glorieta de la Minerva se instalaron templete de las dos personas punteras en las preferencias: Pablo Lemus del Partido Movimiento Ciudadano y Claudia Delgadillo de la coalición Juntos Haremos Historia, que aglutina a los partidos nacionales Morena, Partido Verde, Partido del Trabajo y los locales Hagamos y Futuro.

A escasas dos horas de haber cerrado las casillas, ambos candidatos se declararon ganadores.

En Jalisco, cerca del 57 por ciento de personas inscritas en el listado nominal ejercieron su voto para 1520 cargos de elección popular, incluido el Gobierno del Estado y las presidencias de 125 municipios.

EN TABASCO, APENAS 0.79% DE ACTAS COMPUTADAS

Con apenas el 0.79 por ciento de las actas computadas en el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREPET), el candidato de la Coalición Sigamos Haciendo Historia en Tabasco, Javier May Rodríguez, se declaró ganador de la elección de gobernador.

Aseguró que las encuestas de salida de su partido (Morena) le garantizan el triunfo y "seis de seis" en todo el estado, es decir, las 17 presidencias municipales y 21 diputaciones locales de mayoría, incluso por encima de sus aliados, el PT y el PVEM.

En tanto, el candidato del PRD, Juan Manuel Fócil Pérez y la candidata común de PRI y PAN, Lorena Beauregard de los Santos, declararon por separado que hubo muchas anomalías que "mancharon" este proceso.

Por ejemplo, la "desaparición" de más de 600 boletas en varios distritos y municipios; el impedimento de la entrada a las casillas de sus representantes y la compra de votos.

Ambos señalaron que esperarán a que exista un resultado oficial para determinar el paso a seguir, pues no descartaron acudir a los tribunales.

Por su parte, Minés de la Fuente de Movimientos Ciudadano no se pronunció.

Y aunque el gobierno del estado aseveró que se trató de una jornada segura y tranquila, se reportaron detonaciones de arma de fuego en Cárdenas, Jalpa de Méndez y Cunduacán, aunque las autoridades no confirmaron el número de heridos o muertos.